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婚恋网白金会员多次遭遇“ 极品对象”
当事人以“ 服务不够”提起诉讼 法院判决退还服务费
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四大硬指标把关
和大多数焦虑的双亲一样，盛小姐的

父母不停地为女儿的终身大事操心，在挖
掘完身边所有的人脉资源后，又慕名去到
人民广场相亲角挂牌寻觅，但种种努力依
旧没有任何收获。

此后，盛小姐的母亲亲自挑选了一家
自认为信得过的婚介网站，并对婚介服务
顾问开出五大必须满足的硬指标：“ 必须
有上海户口；有房；名校毕业，如果和女儿
一样是海归，必须得硕士以上；年龄差距
不能超过5岁。”面对盛母的种种要求，服
务顾问告诉她：“ 这些条件都能满足你，具
体成功率不好说，但到目前为止没有一对
是不成功的。”行事谨慎的盛母带着这些
信息回家后，与老伴商量下来觉得：“ 婚介
问我们要了女儿的毕业证书、身份信息、
家庭情况，应该也会这样对等地要求男会
员，服务应该不会假。”

就这样，抱着试一试的心态，盛母去
年4月份预付给婚介所3万元，代女儿签下
了为期一年的“ 钻石会员”婚姻介绍服务
合同：盛小姐成为“ 白金VIP”会员，推荐
的会员月收入在1.5万元-3万元，享受定
位爱情猎头服务等。

四次见面全泡汤
签下合同后，盛小姐在母亲层层筛

选、严格把关下，两个月时间里面见了三
位男会员，其中一位见了两次，却差点上
演四出“ 我的相亲对象是极品”。在昨天
的庭审现场，盛小姐的父亲情绪激动地讲
述了女儿四次见面的尴尬经历：“ 第一次
见面，男方开着奔驰来见我女儿，是个富
二代，可他的生活习惯跟我女儿过不到一
块儿去，他爱泡夜店、泡酒吧。”

没过多久，盛小姐又见了第二个，见
之前，顾问告诉盛小姐父母对方是香港大
学毕业的，是当年的高考状元，见了面之
后一问，根本不是什么高考状元。“ 接下

来，见的第三个比我女儿足足大了6岁，当
初说好年纪不能大过5岁的。到了第四次，
我女儿跟对方聊了半天也没问出来对方
工作是什么。”

四次安排下来，盛小姐已是苦不堪
言。本来就对父母网络征婚的做法颇有微
词，这下，她对父母的安排更加反感。事实
上，盛小姐与几位男会员只有一面之缘的
点头之交，可盛小姐的母亲与婚介顾问之
间的联系却是“ 打得火热”，电话不断，目
的就是为了更多地了解男会员的各种信
息。

“ 电话不通”惹怒父母
去年6月份的一天，盛小姐的父母愤

怒地赶到了婚介所表示，婚介专员的电话
已经连续很久打不通，前后安排的两名经
办人员先后出去旅游，无法找到；之后，其
中一名经办人员声称自己在旅游期间摔
伤休假，暂时无法继续为盛小姐提供婚介
服务。关键人物红娘缺了席，两个月里面
只见了四次会员还都不了了之，服务根本
不到位，一气之下，盛小姐的父母提出解
约要求，按照每月1000元的服务费计算，
讨回余下的2.6万元服务费。然而，婚介所
方面认为自己提供的服务并无不当之处，
不愿终止服务。就这样，合同中，这对曾经
密切配合的甲方、乙方为了退会费对簿公
堂，盛小姐的父亲作为原告，向法院提起
了诉讼。

今年1月份，徐汇区法院对此案做出
一审判决认为：被告东方家缘婚介所作为
专业的婚姻介绍机构，在收取高额服务费
后，并未提供与服务费相对应的、符合双
方约定的服务，盛小姐要求提前解除婚介
服务合同有事实依据，婚介所应返还余下
的2.6万元服务费。

一审判决下来后，婚介所方面表示不
服，上诉到了一中院。双方最后在法官的
主持下达成了调解意见，婚介所退还盛老
先生服务费中余下的2.5万元。

单身女孩盛小姐今年27岁，海外留学回沪后她的父母从未停下过操心
的步伐，不是在安排相亲，就是在寻觅相亲的路上。去年，父母花3万元帮她
入会了一家声称只做高端会员的婚恋网站，然而买来的白金级VIP身份却并
未换得如意郎君的出现。此间，盛小姐的父母与婚介之间龃龉不断，甚至为
退会费之争闹上了法庭。昨日，一中院开庭审理了这起服务合同纠纷的上诉
案。 本报记者 卢燕

记者联系到了网站一位姓姚的顾问，
她恰好曾是盛小姐的“ 红娘”之一：“ 当时
之所以两个月里面只安排了4位会员，并
不是我们不麻利。对方不光要问会员自身
的信息，连会员父母的工作、收入、家庭住
址情况也要了解得很准确，来来回回电话
联系就要四五个回合。”

记者发现，市场上每一家网站几乎都
在推广自己的会员服务，2000元-5万元不
等的入会标准，也被镶上了普通级、白金
级、钻石级的字眼。那么，这些收费标准究
竟有无依据？所提供的服务是否能与之相

匹配呢？对于会员的收费有无具体的行业
标准的问题，这位顾问则解释说：“ 目前，
我们都是按照行业协会统一制定的服务
合同与会员签约，只能说，每家网站的收
费都不一样。”

一位不愿透露姓名的业内人士则告
诉记者：“ 说到收费，大多数婚介所都是根
据会员的要求量体裁衣，例如，会员要求
理想的另一半月收入须在1万元以上，那
么，相应收取的服务费也在1万元左右。要
求的收入越高，婚介收取的服务费也相应
地水涨船高。”

上海仍在销售“ 瑞典肉圆”
上个月，瑞典、英国和法国部分牛肉

制品中发现了马肉，德国也宣布发现疑似
此类“ 挂牛头卖马肉”情况。此外，爱尔
兰、荷兰、罗马尼亚等多个欧洲国家卷入
丑闻中，引发消费者反感。英国食品标准
局发布消息说，在英国新近屠宰的部分马
肉中发现止痛药成分，这些马肉可能已进
入食物链。

记者昨走访上海宜家漕溪路店看到，
名为“ 瑞典肉圆” 的菜品作为午餐主打
菜，仍在正常销售。

一位端着内有“ 瑞典肉圆”的餐盘的
顾小姐对记者说，今天来宜家是为家里选
购厨房和儿童房里的一些配件，逛着逛着
就到中午了，就在这里点餐用了，自己曾
看到过新闻里说的“ 马肉风波”，不过没
有把这和宜家联系起来，再加上这里菜品
本来就不多，所以最终还是选择了肉圆。

“ 肯定是没问题的，不然我们也不会
卖的。”宜家餐厅工作人员如是对记者说。

宜家称中国区肉圆中不含马肉
那么，上海宜家售卖的肉圆，成分是

什么？进货渠道是哪里？昨天，记者联系宜
家中国总部公关部，相关负责人表示上海
宜家的肉圆在中国生产制作，原料是猪肉
和牛肉，没有马肉。在宜家中国餐厅和瑞
典食品屋出售的瑞典肉圆均来自中国福
建厦门的肉类食品供应商。

宜家向记者发来的一份书面声明中
表示，不会允许在食品中使用任何在宜家
的食谱规范以外的材料，宜家通过设立标
准、产品认证和通过认证实验室对产品进
行分析等手段来保证食品质量。宜家同供
应商合作密切，以保证宜家采购行为规范

（ IWAY）能够顺利执行。宜家采购行为规
范（ IWAY）是宜家所有的供应商必须保
证执行的最低标准。

本 报 讯 记 者 马 鈜 通 讯 员 徐 佳
道貌岸然的租客，不料竟是为了上门抢
劫！日前，松江公安在“ 打盗抢保民安”
专项行动中，迅速侦破一起入室抢劫案，
及时追回并发还被抢物品，被害人表示
感激。目前，涉案人员杨某已被警方刑事
拘留。

2月2日傍晚6时许，邹女士与一名意
向租房的男子在她位于谷阳北路的房屋
中相约签订租房协议。起先，这名男子看
起来一切正常，他穿着夹克衫和牛仔裤，
与普通租客并无二致，邹女士便开门让他
进屋看房。

男子进屋后四处查看了一番，又稍作
停留，见邹女士并未起疑，他突然从怀中

掏出一把刀指向邹女士，并恐吓其交出钱
款。见到邹女士惊恐的样子，该男子立即
使用事先准备好的工具将她捆绑起来，并
劫走价值7000余元的财物。

接到报案后，松江警方迅即抽调警力
组织专案组攻坚破案。调查中，专案组发
现邹女士在案发前曾在网上发布房屋合
租信息，且有一男子曾与其联系并约定签
订租房协议。据此线索，专案组立即开展
查证工作。仅2天后的2月4日，在河南省驻
马店警方的大力协助下，专案组成功抓获
犯罪嫌疑人杨某，并当场缴获被抢的手
机、笔记本电脑等物。

经审讯，杨某对其抢劫行为供认不
讳。目前，杨某已被刑事拘留。

捷克宜家分店冷冻肉丸验出马肉成分
宜家上海店：“ 瑞典肉圆”福建产

本报讯 记者 陈轶珺 近年来，随着
上海地铁客流的大幅增加，乘客逃票已成
为禁而不止的“ 顽症”。春节前，运营方联
合轨交公安对重点车站进行多次打击，情
况有所好转。

春节过后，上海地铁网络客流回升，
旅客逃票现象又有所“ 回潮”。春节后第
一周，上海地铁全网络逃票稽查总数超过
1750人次。运营方表示，将继续加大稽查
整治力度。

欧洲“ 马肉风
波” 波及到了家具
卖场宜家，据媒体
报道，捷克当局前
日在瑞典家具大厂
宜家公司出售的冷
冻肉丸中验出含有
马肉成分后，宜家
公司决定，把肉丸
从21个欧洲国家的
分店撤下，上海宜
家分店则表示，宜
家出售的瑞典肉圆
均来自福建肉类食
品供养商。

本报记者 王婧

出租房内，房东竟遭“ 租客”刀刃相向
松江警方迅速破获一起入室抢劫案

沪节后一周地铁逃票逾1700人次上海婚介协会负责人张老师对记者说：
“ 时下大多数相亲会员的心态是，满怀期望

地付了钱，自以为能进入理想的择偶圈会有
相应的回报。可一旦落了空，悬殊的心理落
差往往会令会员与婚介之间发生矛盾。这时
候，会员本身的心态要摆正，如果不是把感
情放在第一位，一味地追求对方要有高收

入，那么婚姻介绍也成了金钱交易。对于职
业婚介所而言，由于恋爱本就是看缘分的一
件事情，没法用理性的法律条款去细化一项
项的人性化服务，为了减少纠纷，目前已经
有比较成熟的婚介所对比较熟悉的会员采
取‘ 介绍成功之后再付全款’的做法，值得
更多婚介所考虑。” 记者 卢燕

行业协会：

“ 成功后付全款”会更人性化

业内揭秘：

会员收费与择偶的月收入成正比

宜家上海店的瑞典肉圆并未停止销售。 本报记者 杨磊 摄


